

Perpignan, le 13 avril 2006

François CALVET  
Député des Pyrénées-Orientales  
Membre de la Commission d'Enquête d'Outreau  
Maire du sobir

Monsieur Marcel GONZALEZ  
Président  
Association de Défense des Droits du  
Catoen  
BP 10  
77680 ROISSY EN BRIE

BB/4659

Monsieur le Président,

Vous avez bien voulu me faire part, au regard de ma qualité de membre de la Commission d'Enquête Parlementaire sur l'affaire « d'Outreau », de votre sentiment personnel sur le type de dysfonctionnements révélés, au fil des auditions, par ce dossier et dont vous avez, au niveau de votre association, mesuré les conséquences.

Le travail de cette Commission à laquelle j'ai l'honneur de participer est bien, jour après jour, de discerner les divers niveaux d'implication l'œuvre dans l'immense chaîne des responsabilités qui sont à constater.

Votre témoignage me conforte dans ma volonté de contribuer à un processus de rééquilibrage de l'ensemble des facteurs devant, par nature, assurer le fonctionnement équitable de notre société.

Sachez que je m'y applique d'ores et déjà, en prenant tous les rendez-vous nécessaires auprès des professions qui, de près ou de loin, seraient concernées par ce processus et en premier lieu, bien sûr, les professionnels de la police et de la justice.

Comme j'ai eu l'occasion de l'exprimer publiquement, c'est un véritable devoir national que de mieux intégrer l'humain afin de mettre fin à des dysfonctionnements insupportables... Une logique de proximité, propre à mieux appréhender les contextes en présence, doit ainsi, à mon sens, être impérativement développée pour favoriser l'écoute des victimes, l'extension des moyens de défense à tous les stades de la procédure et des décisions collégiales motivées permettant de tempérer le regard, forcément arbitraire, d'un homme seul face à la gestion d'un dossier. Dossier qui, bien au-delà de son aspect purement matériel, met en jeu des sensibilités et, parfois même, des vies, comme le démontre malheureusement l'affaire « d'Outreau ».

Votre expérience personnelle, les doutes et préoccupations que vous avez bien voulu me confier, la qualité de votre réflexion, me font mesurer un peu plus cette densité humaine qui est toujours à rechercher derrière les faits bruts « recensés » sur des kilomètres de papier...

Assemblée Nationale - 126, Rue de l'Université - 75007 PARIS  
Tel : 01.40.63.72.29 - Email : fcalvet@assemblee-nationale.fr  
15, espace Méditerranée 66000 PERPIGNAN - Tel. 04 68 35 61 49 Fax 04 68 35 62 48  
Email : francois-calvet@wanadoo.fr

Je vous remercie infiniment du message que vous m'avez délivré dans le cadre de votre correspondance. Soyez certain que je saurai m'y référer. Fort de votre contribution, je ferai tout pour que nous puissions apporter ensemble notre propre pierre à l'établissement de normes appropriées à la régulation de notre société dont le système judiciaire est, à l'évidence, le maillon majeur.

Veuillez agréer, Monsieur le Président, en l'assurance de mes sentiments les meilleurs et bien sincères.

